

## Mineros bloquean carretera en el día y dejan paso sólo por la noche

• Los cooperativistas mineros de Colquiri iniciaron ayer el bloqueo en la carretera La Paz-Ururo, a la altura Conani, y dejaron el paso de buses por horas, sólo durante la noche.



LOS POLICÍAS SÓLO OBSERVAN LA ACTITUD DE LOS MINEROS COOPERATIVISTAS QUE DECIDIERON BLOQUEAR LA CARRETERA QUE UNE LA PAZ Y URURO EN DESMEDRO DE CIENTOS DE PASAJEROS.

La presión para que el Gobierno nacionalice la mina de Colquiri prosigue y muestra que hay una división interna entre los cooperativistas, algunos de los cuales quieren seguir vinculados a la empresa Sinchi Wayra, mientras otros, más los sindicalizados, exigen la nacionalización inmediata de la empresa minera Colquiri.

Los trabajadores de la cooperativa 26 de febrero, rechazaron el acuerdo firmado entre la Federación de Cooperativas Mineras (Fencomin) y el Gobierno, por el cual se garantiza la devolución de la veta Rosario en ese distrito, que fue tomado el 30 de mayo pasado por los trabajadores de la cooperativa 26 de febrero, además

de la asignación de otras áreas de trabajo.

Con esta acción se confirma una división entre los mineros sindicalizados y los cooperativistas, que en la víspera firmaron un acuerdo con el Gobierno para que este sector permanezca en el lugar, donde también les entregarán la veta Rosario,

que fue transferida por la empresa Sinchi Wayra.

Por su parte, el ejecutivo de la Federación de Cooperativas Mineras (Fencomin), Alvin García demandó al Gobierno que "se respeten las áreas que tenemos las cooperativas mineras."

• Inf. Pág. 6, 1er. Cuerpo

## Países observan la vulneración de derechos políticos

Los casos como del senador Roger Pinto, las investigaciones del supuesto terrorismo y los procesos a exautoridades han traspasado las fronteras y reflejan la actual situación del Estado de derecho en el país, por lo que Brasil, Hungría y México se han pronunciado, manifestando que en Bolivia existe vulneración de derechos políticos.

La Cancillería brasileña ratificó la solicitud de asilo del senador boliviano Roger Pinto, quien denunció ser víctima de persecución política y tener encima más de 20 procesos legales. El Gobierno del vecino país espera el salvconducto, empero las autoridades bolivianas aún no se han pronunciado al respecto.

El Parlamento húngaro observó la retardación de justicia y vulneración de derechos con el ciudadano Előd Tóásó, recluso por más de tres años en el penal de San Pedro. Por otro lado, México negó el exhorto suplicatorio presentado por el fiscal Harry Suaznabar para que el exministro Antonio Aranibar, declare dentro de la investigación de gastos reservados.

• Inf. Pág. 4, 1er. Cuerpo

## Desastres ocasionaron muerte de 1,3 millones de personas en 20 años

Los desastres naturales de los últimos veinte años provocaron en el planeta la muerte de 1,3 millones de personas, afectaron a otros 4.400 millones y ocasionaron pérdidas económicas en torno a los 2 billones de dólares.

Son datos facilitados por el representante especial de la ONU para la reducción del riesgo por desastres, Margareta Wahlström, quien recordó que veinte años después de la Cumbre de la Tierra de 1992, que sentó las bases del desarrollo sostenible, se han visto "pérdidas económicas récord, números muy altos de personas fallecidas y miles de millones de desplazados".

Por ello, Wahlström instó a los Estados miembros de las Naciones Unidas a "hacer frente a las realidades del impacto económico y humano de los desastres naturales" en la conferencia sobre desarrollo sostenible Río+20 que se celebrará en Río de Janeiro los próximos días 20, 21 y 22 de junio.

• Inf. Pág. 6, 4to. Cuerpo

## Por segunda vez Villegas y Sosa no rinden informe oral

El informe oral que debían brindar Carlos Villegas, presidente interino de YPFB y Juan José Sosa, ministro de Hidrocarburos, sobre cuestionamientos realizados al estudio efectuado por la Gaffney, fue suspendido ayer por segunda oportunidad.

El diputado Wilman Cardozo efectuó la petición de informe oral, a la que no asistieron las autoridades estatales, de manera que este informe se postergó para el 3 de julio.

Cardozo señaló que ambos deben explicar por qué tardaron más de dos meses en en-

regar el informe de Gaffney a las instituciones representativas de Tarija, situación que no permitió realizar una revisión detallada del mismo.

El estudio revela que YPFB instruyó a Gaffney a utilizar las estimaciones realizadas por Ryder Scott, por lo cual la consultora norteamericana no hizo sus propias estimaciones.

Cardozo señaló que quiere conocer, además, cuándo comenzará la publicitada industrialización de los hidrocarburos.

• Inf. Pág. 2, 3er. Cuerpo

## Empresa AeroSur suspenderá por 30 días sus operaciones

La compañía AeroSur suspenderá por 30 días sus operaciones de servicio de transporte aéreo regular, nacional e internacional de pasajeros, carga y correo por determinación de la Autoridad de Regulación y Fiscalización de Telecomunicaciones y Transportes (ATT).

A la conclusión de este plazo, la empresa de aeronavegación privada deberá regularizar la prestación del servicio, bajo alternativa de que se inicie el proceso de re-evaluación de autorización, según comunicado del ente regulador.



LA AEROLÍNEA NACIONAL ESPERA UNA MILLONARIA INVERSIÓN PARA REACTIVARSE.

• Inf. Pág. 1, 3er. Cuerpo

## Alcaldía multará a YPFB y Epsas por cavar zanjas

Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB) y la Empresa Pública Social de Agua y Saneamiento (Epsas), serán sancionadas por la comuna paceña debido a que las empresas ejecutaron obras sin autorización o por dejar las mismas inconclusas.

Las deudas de la estatal petrolera corresponden al 2011 y al primer trimestre de este año, entretanto Epsas tiene deudas por multas, que suman 13 mil bolivianos.

• Inf. Pág. 2, 2do. Cuerpo

## Jueza niega libertad a curaca Cancio Rojas



EN EL JUZGADO PRIMERO DE POTOSÍ FUE RECHAZADA LA CESACIÓN DE DETENCIÓN PRESENTADA POR CANCIO ROJAS.

La solicitud de cesación de detención preventiva del curaca de la comunidad de Sacaca del Norte de Potosí, Cancio Rojas, fue negada por la jueza María Isabel Vásquez Torrico, por tanto, el dirigente continuará recluso en el cárcel de Cantumarca.

Rojas es acusado de supuesta tentativa de homicidio, secuestro y otros delitos en el conflicto minero registrado en la localidad de Mailku Khota, entretanto los comunarios que se oponen al trabajo de la empresa canadiense South American Silver exigen la inmediata liberación de su máxima autoridad originaria.

• Inf. Pág. 6, 1er. Cuerpo

## Hoy en Femenina:



## Las manos son el espejo del cuerpo

El chocolate tiene bondades particulares que desvirtúan la mala fama que le hicieron algunos críticos. Los que afirman que las manos son el espejo del cuerpo, tienen mucha razón, porque su cuidado merece toda atención, puede revelar tu edad;

además, Calvin Klein te presenta una solicitada propuesta de última temporada. Para destacar: Huntington Whiteley luce la semana de la moda de Sao Paulo.

**NO RESPETAR EL ESFUERZO Y EL TRABAJO, ES PONER EN RIESGO EL FUTURO DEL PAÍS.**

Hoy se cumplen...



...desde que se expropiaron arbitrariamente las acciones que Soboco compró legalmente en Fancesa. Los responsables de este abuso, aún no han determinado el monto de la indemnización y no han pagado un solo centavo.



Sólidos Cimientos para Bolivia